
中国将加快推进6G技术研发与创新
新华社北京 12 月 5

日电（记 者 王 悦 阳 、张 辛
欣）记者 5 日从中国工业
和信息化部获悉，工业和
信 息 化 部 将 深 入 推 进 新
型无线、新型网络等关键
技术研发，推动行业加快
补齐高端器件、基础软件
等 短 板 ，加 快 推 进 6G 技

术研发与创新。
工业和信息化部副部

长张云明表示，工业和信
息 化 部 会 同 各 方 系 统 推
进 6G 愿景需求研究、技术
研发、国际合作等各项工
作 ，指 导 成 立 IMT-2030
（6G）推 进 组 ，明 确 将
6GHz 频段划分给 5G/6G 使

用，为 6G 创新发展提供政
策保障。

张云明表示，6G 作为
新一代智能化综合性数字
信息基础设施，需要全球
产学研用各方凝聚共识、
集思广益、紧密合作。工
业和信息化部将坚持创新
引 领 、体 系 攻 关 、应 用 牵

引 ，加 快 5G 融 合 应 用 发
展，夯实 6G 应用基础，推
动信息通信企业与垂直行
业企业交流合作，携手构
建 6G 应用生态。同时，秉
持互利互惠、合作共赢原
则，加强沟通、扩大共识、
深化合作，推动形成 6G 全
球统一标准。
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工商/广告

【本 报 讯】经 济 事 务
统筹部长艾朗卡·哈尔达
尔 多（Airlangga Hartarto）和
卫 生 部 长 布 迪·古 纳 迪·
沙 迪 京（Budi Gunadi Sa-
dikin）于 周 六（2023 年 12
月 2 日）在 万 丹 省 丹 格 朗
市 BSD 城 数 字 中 心 大 楼
出 席 卫 生 部 建 造 的 生 物
医学校园启用仪式。

生物医学校园是支持
和加强研究活动的场所，
同 时 也 是 从 教 育 到 先 进
医 疗 服 务 的 健 康 生 态 系

统 ，由 金 光 置 地（Sinarmas
Land）领头建造。

卫 生 部 长 布 迪 表 示 ，
政府、行业或者私营部门
之间，需要进行合作才能
成 功 实 现 卫 生 领 域 的 数
字化转型，为人民带来最
大的利益。

布 迪 说 ，与 服 务 、教
育和研究机构的合作，也
非 常 重 要 。 生 物 医 学 校
园 的 使 命 与 卫 生 部 的 数
字 化 转 型 议 程 是 一 致
的 。 数 字 化 转 型 的 潜 力

巨 大 ，尤 其 是 进 入 社 会
5.0 时 代 ，将 知 识 与 超 级
智能技术相结合，为人类
服务。

经济事务统筹部长艾
朗卡补充说，政府支持印尼
卫生服务转型，是因为印尼
人 口 红 利 将 持 续 到 2038
年，具有生产力的年轻人将
占据主导的地位，若要有生
产力的话，年轻一代就必须
具备健康的身体。艾朗卡
对 苹 果 学 院（Apple Acade-
my）和莫纳什大学（Monash

University）两所国际级校院
的存在表示赞赏，认为它们
可创建以数字为基础的卓
越教育中心。

艾朗卡补充说：“卫生
教育和研究设施将提高国
内的研究能力，作为回应全
球卫生事业的挑战。”

金光置地集团首席执行
官 迈 克 尔（Michael Widjaja）
解释说，生物医学校园是公
司的最新创新，也是公司履
行在 BSD 城提供基础设施、
资源和医疗服务的承诺。他

乐观认为，生物医学校园的
存在，可加强政府开展卫生
研发工作，通过培养能在国
际竞争的高素质研究人员和
卫生工作者来加强国家卫生
系统。

迈克尔说：“由于考虑到
这是私营部门提出的倡议，
因此我们需要政府的通力支
持。必须立即出台相关法规
和资助机制，让越来越多私
营部门为加快国家卫生服务
做出贡献。希望生物医学校
园能成为吸引全球领先企业

的磁石，促使印尼成为发展
健康研究和技术的地方之
一。"

生物医学校园位于智能
大楼内，占地面积 11,800 平
方米，建筑面积 31,800 平方
米。生物医药校园有许多主
要服务设施，即办公楼、智
能商务中心、体验中心、创
客空间和餐饮设施。金光置
地投资约两万亿盾，作为支
持建筑的成本和开发这座
健康中心的资金。

（BAM/HAN）
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新华社北京 12 月 5 日
电（记者严赋憬、罗鑫）国
家发展改革委副主任李春
临 5 日 表 示 ，中 方 将 坚 定
不 移 扩 大 高 水 平 对 外 开
放，持续为包括欧洲企业
在内的外资企业营造一流
营商环境。

12 月 5 日 ，中 欧 合 作
伙 伴 对 话 活 动 在 北 京 举
行。李春临在活动现场表
示，国家发展改革委将充
分发挥中欧合作伙伴对话
桥梁作用，加强政企对话
交流，推动中欧互利共赢
合作走深走实。中欧在绿

色领域优势互补、合作空
间广阔，欢迎欧洲企业积
极参与中国绿色低碳发展
进程，携手共建清洁美丽
世界，推动绿色成为中欧
合作最鲜明的底色。

本次活动以“共塑绿色
发展新动能”为主题，由国

家发展改革委和北京市人
民政府外事办公室共同主
办，邀请相关行业中欧企业
负责人开展交流对话，共同
探讨深化中欧绿色低碳发
展领域务实合作，并现场发
布了中欧绿色低碳发展合
作典型案例。

中国扩大免签政策将增强欧洲企业对华投资信心
——访中欧数字协会主席路易吉·甘巴尔代拉

新 华 社 布 鲁 塞 尔 12
月 3 日电 新 华 社 记 者 康
逸 中 欧 数 字 协 会 主 席 路
易吉·甘巴尔代拉日前接
受 新 华 社 记 者 专 访 时 表
示，中国宣布试行扩大单
方面免签国家范围，十分
值得赞赏。他说，这种免
签政策扩大至多个欧洲国
家不仅使更多国际旅行者
受益，也有助于增强欧洲
企业对华投资信心。

中国日前宣布决定试
行扩大单方面免签国家范
围 ，对 法 国 、德 国 、意 大
利、荷兰、西班牙、马来西
亚 6 个国家持普通护照人

员试行单方面免签政策。
甘 巴 尔 代 拉 认 为 ，从

经济角度来看，此举有望
显著推动中国入境旅游增
长 。 根 据 旅 行 网 站 Trip.
com 的 数 据 ，自 免 签 政 策
宣布以来，其“中国旅行指
南”专属页面的访问量已
经增长 30%多。

甘 巴 尔 代 拉 表 示 ，入
境游增长将促进中国整个
旅游相关产业链的投资。

同时，免签政策使欧洲中
小 企 业 前 往 中 国 参 加 商
务、展览等活动更加便利。

他 说 ，旅 游 业 不 仅 是
经济增长和发展的重要推
动因素，还具有增进国家
间 理 解 和 文 化 交 流 的 力
量。人们需要亲身体验，
才能真正理解不同国家和
文化的实际情况。“许多人
访问中国后改变了对中国
的刻板印象。”

甘 巴 尔 代 拉 注 意 到 ，
中国对中华文化在全球的
吸引力越来越有信心，并
更加积极地参与全球贸易
和文化交流。他说，现在
外国游客可通过旅行社在
线预订在华旅行期间的各
项服务。外国游客在华旅
行更加便捷，因为支付宝
和微信支付最近已可以绑
定境外银行卡。

甘 巴 尔 代 拉 认 为 ，对

欧洲旅游业来说，考虑采
取类似的有利于中国公民
的签证互惠政策将“非常
有益”，比如为中国公民提
供更长时间的签证或加速
签证审批流程。

他 说 ，考 虑 到 中 国 的
经济规模和实力，吸引更

多中国公民来欧洲进行旅
游和商务访问对欧洲经济
增长将产生积极影响。这
种做法还可以促进欧洲与
中国之间的合作和理解，
这 在 后 疫 情 时 代 尤 为 重
要。国际旅行和旅游业复
苏对于全球经济复苏和加
强国际关系也至关重要。

中欧数字协会总部位
于布鲁塞尔，致力于欧中
数字经济领域的对话、互
信和商业合作。

新华社海南博鳌 12 月
4 日电（记者王存福、吴茂
辉）以“聚焦新质生产力，
增强发展新动能”为主题
的 2023 中国企业家博鳌论
坛主论坛 4 日在海南省琼
海市博鳌镇举行。本届论
坛由新华通讯社和海南省
人民政府、中国品牌建设
促进会等联合主办。

新华通讯社总编辑吕
岩松在致辞中说，新质生
产力以高新技术应用为主
要特征、以新产业新业态
为主要支撑、符合高质量
发展要求。新华社愿同广
大 企 业 家 和 各 界 人 士 一
道，携手探索加快形成新
质生产力的实践路径，共
同担负起推动高质量发展
的重大使命，为以中国式
现代化全面推进中华民族
伟大复兴作出应有贡献。

海南省省长刘小明在
致辞中说，5 年来，海南自
贸港建设实现从“顺利开
局”到“蓬勃兴起”。海南

将始终秉持亲商、重商、爱
商、护商理念，大力建设效
能 政 府 ，持 续 优 化“ 办 成
事”的机制，打造“好办事”
的环境，形成“办好事”的
生态，竭力为来海南投资
兴业的企业家提供更多的
机会、更优的服务、更好的
体验。

中国企业家博鳌论坛
自 2016 年创办以来，已连
续成功举办七届。2023 中
国企业家博鳌论坛设置了
主论坛、乡村振兴与产业
帮扶大会、碳达峰碳中和
创新创造大会、新国货品
牌创新大会等多场平行论
坛 和 分 论 坛, 海 南 省 委 常
委、宣传部部长王斌等地
方领导及专家学者、企业
家等 3500 多名各界人士出
席。论坛涉及领域众多，
充分体现了本届论坛向新
向实向未来的办会理念，
以及为参会企业提供跨界
交流、资源对接、产业合作
平台的初衷。

2023中国企业家博鳌论坛举行

新华社莫斯科 12 月 5
日电（记者刘恺）莫斯科交
易所自 4 日起推出三种人
民币与卢布交易新工具，
旨在提高市场参与者兑换
业务便利性，并降低交易
风险。

根据莫斯科交易所网
站公布的消息，新的交易
工具分别以俄央行官方汇
率和人民币兑卢布实际成
交的平均价格进行交易，
其中也考虑到汇率的折价

或者溢价。三种新工具的
交割方式均为次日交割。

业 内 人 士 指 出 ，莫 斯
科交易所推出新的人民币
与卢布交易工具，主要目
的是满足中俄两国贸易企
业对冲人民币与卢布兑换
风险的需求。类似交易工
具原来主要用在美元和欧
元上。莫斯科交易所增加
了上述人民币工具，将为
投资者、企业等提供更多
人民币与卢布交易选择。

莫斯科交易所推出人民币
与卢布交易新工具

国家发展改革委：中方将坚定不移扩大高水平对外开放

【本报讯】投 资 统 筹 部
长巴赫利尔（Bahlil Lahada-
lia）说，他尚未收到来自社
交媒体抖音提交电子商务
许可证的申请书。

巴 赫 利 尔 于 周 一（4/
12/2023）在铭丁对记者说：
"我还没有收到，也没有看
到申请书。”

巴 赫 利 尔 解 释 说 ，通

常是他的工作人员知道申
请许可证的事，而他只批
准许可证而已。

因 此 ，巴 赫 利 尔 坦 言
称，他并不知道申请许可
证的进展情况如何。投资
部/投 资 统 筹 机 构 专 员 波
拉 达 纳（Pradana Indraputra）
在同样的场合表示，他的
办事处尚未处理抖音正式

提出申请书。
据 他 称 ，这 是 由 于 抖

音与其它在线平台合并之
说所致。波拉达纳说："不
过，据我们所知，尚未处理
正式申请的事。”

波 拉 达 纳 表 示 ，抖 音
目前正在与贸易部和其它
部委进行沟通。

杰 里（Jerry Sambuaga）

表示，抖音正在贸易部处
理电子商务许可事宜。杰
里提到，抖音目前还未有
许可证，目前正在申请的
过程中。

然 而 ，国 内 贸 易 总 司
长 伊 西 - 卡 里 姆 （Isy
Karim）证 实 ，抖 音 没 有 申
请电子商务许可证。

（松鹤）

投资统筹机构透露抖音与其它电商平台合并的可能性


